

Contenido

Para que tengas tema

Está México entre los países menos solventes de América Latina?

“La deuda pública de México equivale a 45.3% de su PIB”, indica un reciente informe del Banco Mundial que apunta el peso de este indicador en 17 países de América Latina y prende los focos rojos sobre ocho casos en que convergen un alto nivel de endeudamiento con la mala calificación de la deuda. La posición de nuestro país en esta tabla tranquiliza un poco a los analistas de la institución.

En los últimos años la adquisición de compromisos financieros ha sido una constante en la región que no deja de preocupar a los analistas financieros. No dejan de advertir que el problema de cualquier país no es solo deber mucho, sino carecer de medios para enfrentar a sus obligaciones, lo que se refleja en la calificación de riesgo de incumplimiento que le asignan los mercados.

Esta evaluación corre a cargo de agencias como Moody's, Standard & Poor's o Fitch. Una calificación AAA (la máxima en el mercado) significa que el país es visto como “buen pagador”, mientras que una D detecta a un Estado prácticamente insolvente.

Las evaluación de cada país pesa en sus facilidades o dificultades para conseguir nuevos préstamos. Difícilmente habrá quien quiera presentar a un Estado posiblemente no pague o termine exigiendo una renegociación.

En el caso de México, Fitch lo califica por +BBB, lo que lo pone lejos de los diez países con mayor riesgo de insolvencia, es decir, aquellos con alta deuda como porcentaje del PIB (más de 50%) sumado a baja calificación crediticia. Esta lista la integran:

País	Deuda % PIB	Calificación
Venezuela	80.9	D
El Salvador	76.3	B-
Argentina	80	B
Nicaragua	52.5	B
Brasil	78	BB-
Bolivia	51.6	BB-
Costa Rica	52.4	BB
Uruguay	60.6	BBB-

Fuentes: Banco Mundial y Agencia Fitch

La deuda pública mexicana comparada con su PIB es menor inclusive que la colombiana (48.1%), y está mejor calificada que la del país cono sureño que alcanza BBB. La tabla comparativa indica que el país latinoamericano con menos riesgo de insolvencia es Chile, cuya deuda representa 25.6% de su PIB y tiene calificación A.

Existe un caso que despierta polémica, Ecuador, si bien su deuda pública representa 46.4% de su PIB pero su calificación crediticia es de – B. Se trata de un país relativamente poco endeudado pero que no tiene buen historial. Algunos analistas sacarían lo colocan en la lista de mayor riesgo de insolvencia en lugar de Uruguay, cuya deuda es más abultada pero ofrece más garantías de pagarla.

Por Pedro C. Baca